



Pedro Hernán Bernales Vera, admirable ciclista puertovarino aplaudido en Chile y el extranjero

Comentario de Manuel Gallegos Abarca, escritor.

La presente crónica retrata al deportista puertovarino destacado en el nivel Máster de Alto Rendimiento e integrante del Club de Ciclistas Puerto Varas y la Selección Nacional de Ciclistas de nuestro país. Se trata de don Pedro Hernán Bernales Vera, quien con más de tres décadas viviendo en la Ciudad de las Rosas ha brindado a su tierra adoptiva innumerables premios a nivel comunal, regional, nacional e internacional, además de doce medallas de oro, y otras de plata y bronce. Un orgullo, sin duda, para cualquier comunidad tenerlo como a uno de sus hijos más célebres.

Pero ¿quién es este magnífico deportista del Ciclismo? “Yo nací un 16 de octubre de 1954 en Concepción y a los trece años descubrí mi pasión por las carreras ciclistas. Mi padre, que era periodista y reportero gráfico del Diario El Sur de esa región, (Su padre, Hernán Bernales Hinojosa, en 1959 obtuvo el Premio Nacional de Periodismo, mención fotografía y luego, para el terremoto de 1960 asumió la Dirección del citado diario). Mi padre me llevaba a todas las jornadas deportivas y fue entonces cuando descubrí el ciclismo como mi deporte favorito y desde entonces comencé a practicarlo.”

Más tarde, Hernán Bernales ingresó a la Universidad de Concepción y la práctica de la bicicleta dejó de ser su prioridad, hasta que una vez titulado de Cirujano Dentista se trasladó a Puerto Varas donde formó su hogar e inició su labor en el Centro de Salud Familiar (CESFAM) de la ciudad, dedicando entonces gran parte de su tiempo libre a la práctica del ciclismo, lo que hace cuatro o cinco días a la

semana, con tiempo de lluvia en su bicicleta de ciclismo “indoor”, y en días de buen clima practica camino a Ensenada o rumbo a Pargua. Su Categoría de Máster dedicada a ciclistas de adulto mayor que participan en carreras de alto rendimiento, consideradas de “un nivel de elite” porque implica que estos competidores dedican gran cantidad de tiempo en prácticas de gran esfuerzo y recursos para obtener el máximo potencial y logros.

Don Hernán Bernales, representa a Chile en el Championnats du Monde Gran Fondo 2017 en Albi, Francia. Y representa el mismo año a Chile en la legendaria Charly Gaul UCI Gran Fondo World Series en la localidad de Trento Bondone, Italia. En 2019 junto a otro deportista representa al Club Ciclista de Puerto Varas en el Mundial de Ciclismo de Polonia.

Don Hernán Bernales, en 2022 participó en los Campeonatos Panamericanos de Ciclismo Master de Pista y Ruta en las ciudades de Bucaramanga y Barrancabermeja de Colombia, donde obtiene siete medallas: Pista 500 metros: Medalla de Bronce; Pista velocidad: Medalla de Bronce; Persecución individual 2000 mts.: Medalla de Oro; Pista scratch (Prueba de fondo, los corredores salen en pelotón y gana el primero en cruzar la meta): Medalla de Bronce; Ruta contra reloj 20 kilómetros: Medalla de Oro; Ruta gran fondo (carrera larga distancia, recorrido entre 75 y 185 kilómetros, terrenos con subidas, bajadas y rutas planas que prueban habilidad táctica y resistencia del ciclista): Medalla de Bronce; y Ruta críterium (Carrera en circuito cerrado, por general en calles de una ciudad: es breve,



Hernán Bernales Vera, quien con más de tres décadas viviendo en la Ciudad de las Rosas ha brindado a su tierra adoptiva innumerables premios a nivel comunal, regional, nacional e internacional, además de doce medallas de oro, y otras de plata y bronce.

intensa y estratégica): Medalla de Oro. En mayo de 2024, Don Hernán Bernales fue premiado como Campeón Nacional Ruta y Campeón Nacional Contra Reloj. En junio de 2024 es Ganador UCI (Unión Ciclista Internacional) Gran Fondo, Serie Contra Reloj, en Svendborg, Dinamarca. Y Ganador UCI (Unión Ciclista Internacional), gran Fondo Word Serie Ruta Novisad Servia. Entre agosto-septiembre participa en el Mundial 2024 Gran Fondo UCI en Aalborg Dinamarca, 11° Carrera de Ruta y 14° Carrera Contra Reloj World Championships. El mismo año 2024 es Ganador Copa Chile de Ruta. En octubre de 2024, participa en el Campeonato Panamericano de Ciclismo Master Pista y Ruta en El Salvador, y obtiene los siguientes Premios: Campeón Panamericano 500 mts., Pista; Campeón Panamericano 2000 mts., Persecución Pista; Campeón Panamericano Críterium Ruta; Campeón Panamericano Contra

reloj. (Los ciclistas compiten contra el tiempo para vencer a otros. Estos salen uno en uno a intervalos regulares y clasifican de acuerdo con el tiempo en llegar a la meta) y Campeón Panamericano Ruta. Entre noviembre-diciembre 2024 participa en la XXXIV Carrera Nacional de Ciclismo Laboral 2024 realizada en la comuna de Casablanca, V Región, Prueba Contra reloj, Individual y logra el premio de Campeón Nacional de Ciclismo “Master Canadela”.

Hernán Bernales se siente agradecido por el apoyo recibido del Municipio de Puerto Varas pues siempre ha tenido en su trabajo autorización para salir a competir, como también agradecido del Club de Ciclistas Puerto Varas y la Selección Nacional de Ciclistas, que lo han apoyado en las salidas al extranjero, pero también a él le ha significado invertir bastante. Sin embargo, declara que cuando obtiene un premio nacional y en especial internacional, “se



emociona profundamente al subir al podio y debe extender la bandera chilena sobre su pecho. Es un momento especial e indescriptible que siento, emocionándome hasta las lágrimas, y todo pensamiento de sacrificio desaparece, entonces sólo pienso que valió la pena.”

Sin duda, Pedro Hernán Bernales Vera, junto con ser un excelente Odontólogo es un brillante deportista, modelo y ejemplo a seguir para los adultos mayores, niños y jóvenes, una persona sencilla, amable, generosa, afable, de gran humildad y honda calidad de humanista. Él es apoyado plenamente por la compañera de su vida, Petruska Tapia Redlich, Ingeniera en Administración de Empresas de la Universidad de Los Lagos, como también sus queridos hijos, Bruno Bernales, (quien también ha destacado en el deporte ciclístico) es Ingeniero Civil Electrónico; Romina Bernales, Piloto Comercial; y Magdalena Bernales que estudia en el Studienkolleg en Alemania, para realizar su sueño de estudios de Medicina.

El 27 de diciembre de 2024 la Municipalidad de Puerto Varas,

realizó una ceremonia para realizar una distinción a un gran número de deportistas, desde niños a adultos, ante un Gimnasio Fiscal pleno de público, invitados, familiares y autoridades. Entre los deportistas se distinguió a don Hernán Bernales Vera. El señor Alcalde de la comuna, don Tomás Gárate Silva, manifestó su alegría por la gran asistencia de público, felicitando a todos los destacados deportistas, y manifestando su total compromiso de apoyar con recursos la práctica del deporte en todos los niveles de la comunidad, en especial a nivel escolar. La seguridad de sus propuestas y convicción de lo importante del deporte en el crecimiento integral del ser humano, arrancó intensos y largos aplausos. Finalmente, una jornada hermosa, plena de alegría y esperanza.

Por último, el autor de esta crónica, manifiesta sus felicitaciones y admiración a don Hernán Bernales, por sus logros deportivos a costa de mucho esfuerzo, convicción y pasión por su deporte junto con su excelencia como Odontólogo, inspiración para una realización integral del ser.



Hernán Bernales una vez titulado de Cirujano Dentista, se trasladó a Puerto Varas donde formó su hogar e inició su labor en el Centro de Salud Familiar (CESFAM) de la ciudad.

